



Instituto Nacional de Bosques  
Más bosques. Más vida

## En el Día Mundial del Suelo, INAB destaca la importancia de los sistemas agroforestales y silvopastoriles

Bajo el lema **“Los suelos, origen de los alimentos”**, la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), conmemora este 5 de diciembre el **“Día Mundial del Suelo”**; por lo que el Instituto Nacional de Bosques (INAB), destaca la riqueza de suelos que existen en el país, mismos que contribuyen en el establecimiento y manejo de Sistemas Agroforestales (SAF's), fundamentales para la generación y producción de algunos alimentos; así como de los Sistemas Silvopastoriles, que permiten generar productos como la madera, leña, semilla y sombra para el ganado.

Los sistemas agroforestales son áreas que promueven el asocio de cultivos agrícolas y árboles, permitiendo conciliar las necesidades de producción de alimentos y la provisión de bienes y servicios de los bosques.



Además, esta modalidad también permite que coexistan siembras de especies leñosas y animales. Durante el 2022, se han reportado 4,024.47 hectáreas de sistemas agroforestales que contribuyen con la seguridad alimentaria en áreas rurales vulnerables.

En cuanto a los sistemas silvopastoriles, permiten el asocio de varias especies de árboles maderables de rápido crecimiento o de alto valor comercial.

Por lo anterior, el INAB aprovecha las características de cada tipo de suelo y fomenta la implementación de los sistemas silvopastoriles y agroforestales, a través de los Programas de Incentivos Forestales PINPEP y PROBOSQUE, con la finalidad de aumentar la reforestación y la productividad de los suelos en el país.

